

## ABSTRAK

**Hidayati, Dimas Nor Haris. 2024. *Pengaruh Pemberdayaan Keluarga Terhadap Penggunaan Jamban Sehat Umum di Desa Jebung Lor Krajan Kecamatan Tlogosari Kabupaten Bondowoso*, Skripsi, Poltekkes Kemenkes Malang Program Studi Sarjana Terapan Promosi Kesehatan.**

**Pembimbing I : Dr. Ganif Djuwadi, SST.,S.Pd., M.Kes.**

**Pembimbing II : Wandu, S.Kep,Ners, M.Pd.**

Sanitasi merupakan kunci untuk menciptakan masyarakat sehat. Ketersediaan air, sanitasi dan kebersihan yang menjadi aspek pendukung utama dari pelayanan kesehatan yaitu aspek kualitas, keadilan dan martabat bagi semua orang. Sanitasi merupakan upaya untuk mengatasi beberapa faktor lingkungan fisik yang dibutuhkan makhluk hidup terutama yang mempunyai dampak merusak bagi perkembangan fisik, kesehatan dan kelangsungan hidup. Tujuan dari penelitian ini untuk mengetahui pengaruh pemberdayaan keluarga terhadap penggunaan jamban sehat umum. Metode penelitian ini menggunakan pendekatan kuantitatif dengan jenis penelitian *Pre-Eksperimen* dan rancangan *One-group pretest-posttest design*. Populasi dan sampel dalam penelitian sejumlah 36 KK yang diwakili oleh 1 orang per keluarga. Pengambilan sampel menggunakan teknik *total sampling*. Analisis data dilakukan secara bivariat menggunakan Program SPSS 23 dengan uji statistik *Wilcoxon*. Hasil penelitian menunjukkan bahwa sebelum kegiatan pemberdayaan keluarga, 22,2% responden menunjukkan tindakan positif, 77,8% responden menunjukkan tindakan negatif terhadap penggunaan jamban sehat umum. Setelah dilakukan implementasi program pemberdayaan keluarga, didapatkan 91,6% responden menunjukkan tindakan positif, 8,3% menunjukkan tindakan negatif terhadap penggunaan jamban sehat umum. Selain itu, terdapat pembentukan jadwal piket dan penempelan poster ajakan penggunaan jamban sehat yang di tempel pada 5 titik pembangunan jamban sehat umum. Penelitian ini menunjukkan hasil uji *Wilcoxon* yakni nilai *Asymp Sig value* sebesar 0,000 atau  $p < 0,05$  yang menunjukkan terdapat pengaruh pemberdayaan keluarga terhadap penggunaan jamban sehat umum. Rekomendasi metode pemberdayaan ini dapat digunakan sebagai *role model* untuk daerah lain yang mempunyai problematika serupa.

**Kata Kunci : Pemberdayaan Keluarga, Sanitasi, Jamban Sehat Umum.**